
Идея создания заводской га-
зеты возникла на фоне бурного 
развития предприятия. 

В первые послевоенные годы 
завод расширил выпуск мирной 
продукции. Кроме целлюлозы, 
бумаги- обёртки, спирта, дрожжей, 
выпускается  писчая, почтовая, 
афишная, рецептурная бумага, 
чернильные пакеты. В производ-
ственную жизнь ворва лись новые 
планы — пере профилирование 
предприятия на выпуск газетной 
бумаги. 

В 1949 году первая газетная 
бумага сошла с наката, а 28 сен-
тября вышел в свет первый но-
мер газеты «Бумажник» тира-
жом в 500 экземпляров. Выпуск 
газеты был относительно скром-
ным по содержанию и оформ-
лению, но с самого начала стал 
важным связующим звеном 
между руководством и рабочими. 
Почти весь номер состоял из за-
меток рабочих корреспондентов. 
Редактором, подписавшим пер-
вый номер, был Карпов Анато-
лий Александ рович, который 
на общественных началах выпол-
нял функции ответственного ре-
дактора газеты. 

В последующие годы редакци-
онную коллегию, в состав кото-
рой входили редактор, замести-
тель редактора, ответственный 

секретарь и члены редколлегии, 
утверждало партийное бюро ком-
бината. Был определён объём из-
дания — две полосы, с периодич-
ностью раз в неделю, по субботам.

В многотиражке комбината 
пристальное внимание уделялось 
производственным вопросам: вы-
полнению плана, внедрению но-
вой техники, рационализатор-
ским предложениям. Печатались 
квартальные и годовые сводки 
об ассортименте и количестве 
выпускаемой продукции. На ру-
беже года публиковались об-
зорные материалы по отрасли, 
результаты работы других пред-
приятий, анализировались не-

дочёты. Сквозной темой была 
трудовая дисциплина, за её нару-
шения критиковали виновников.

На протяжении многих лет 
«Бумажник» стал главным ре-
портёром жизни комбината. 
Он рассказывал о значимых со-
бытиях, достижениях коллектива 
и людях производства:

Год 1952. Репортаж со слёта 
стахановцев предприятий го-
рода Боровска, где говорили 
об увеличении выпуска продук-
ции, устранении простоев... 

Год 1966. Сообщение о том, 
что предприятие удостоено выс-
шей государственной награды — 

 ордена Ленина, за досрочное вы-
полнение семилетнего плана 
и освоение новых мощностей…

Страницы газеты украшали 
и продолжают украшать портре ты 
передовиков, которые являются 
гордостью предприятия. 

Сегодня, как и 75 лет назад, 
газета помогает бумажникам 
оставаться в курсе всех важных 
событий, бережно поддержи-
вает связь между разными по-
колениями работников и ве-
дёт на своих страницах летопись 
жизни Соликамскбумпрома.

Подготовлено музеем истории 
АО «Соликамскбумпром»
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В ГАРМОНИИ 
С ПРИРОДОЙ 

СЕРДЦЕ, ТЕБЕ 
НЕ ХОЧЕТСЯ ПОКОЯ…

ОНИ ПЕЧАТАЛИ 
«БУМАЖНИК»

Ключевые вопросы 
межотраслевой 
конференции «Охрана 
окружающей среды 
в целлюлозно-бумажной 
промышленности» в Перми 
осветили специалисты 
АО «Соликамскбумпром».

Мы узнали, как сохранить 
в порядке главную систему 
человеческого организма, 
которая позволяет нам 
долго быть молодыми и 
здоровыми.

75 лет назад были 
напечатаны первые номера 
газеты «Бумажник».  
Как же появились наши 
первые газетные полосы? 
Кто тогда был наборщиком 
и печатником?
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 Бумажники о Бумажнике

—  В нашем цехе газету очень любят, она всегда нарасхват. Мне больше 
всего нравится читать про увлечённых людей, спорт. И хотя я не участвую 
в мероприятиях, но всегда радуюсь за наших спортсменов, за успехи 
людей на производстве. Вижу, что среди бумажников развит туризм и это 
тоже замечательно. Люблю читать стихи, особенно привлекает творчество 
Светланы Поликарповны Станкевич. В газете можно найти кроссворды, 
а это пища для ума. Мне нравится это разнообразие.
В канун юбилея желаю нашему Бумажнику процветать, и чтобы читателей 
стало ещё больше!
Елена Александровна МАХНАЧ, оператор на фильтрах, ЦВС

Сегодня своё 
75-летие отмечает 
корпоративная газета 
АО «Соликамскбумпром» — 
«Бумажник».  
Юбилей многотиражки 
является важной вехой 
и в истории комбината, 
и в жизни каждого 
работника.

СТРАНИЦЫ ЛЕТОПИСИ НАШЕЙ
 Наша история

Газета «Бумажник» разных лет
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Организаторами  выступили 
АО «Соликамскбумпром» и 
Союз лесопромышленников 
и лесоэкспортёров России. 

Традиционно ключевыми те-
мами конференции стали про-
мышленность и экология, 
ресурсосбережение, климати-
ческая повестка, ответственное 
лесопользование.

— Соликамскбумпром арен-
дует лесные участки и ведёт заго-
товку древесины на самом севере 
края, — обратилась к участни-
кам конференции президент АО 
«Соликамскбумпром»  Наталия 
Сергеевна Ступникова. — 
 Рабочие места, строительство 
и содержание дорог, социальных 
объектов — это наша корпора-
тивная ответственность. Для нас 
бережное и разумное лесополь-
зование означает, что предприя-
тие будет обеспечено древесиной 
на многие годы вперёд, а люди, 
проживающие в лесных райо-
нах края — как это было всегда, 
смогут собирать грибы, ягоды, 
охотиться, ловить рыбу. Рацио-
нальное использование ресур-
сов — это, в первую очередь, 
ответственное отношение к окру-
жающей среде. Поэтому мы осу-
ществляем непрерывное совер-
шенствование производственных 
процессов и используем совре-
менные технологии и оборудо-
вание, соответствующее меж-
дународным экологическим 
стандартам. «В гармонии с при-
родой!» — главный девиз кон-
ференции. И сегодня у нас есть 
возможность показать, как этот 
принцип реализуется в деятель-
ности нашего предприятия.

Ежегодные встречи в рам-
ках конференции способствуют 
объединению усилий государ-
ства, бизнеса, общественных 
и научных организаций для раз-
вития экологически ориентиро-
ванной экономики, сохранения 
лесов и повышения эффектив-
ности их использования.

Первая часть панельной 
сессии «Актуальные вопросы 
лесного хозяйства и исполь-
зования лесов» была посвя-
щена обсуждению результатов 
и перспектив развития добро-
вольной лесной сертификации 
в России и открывающихся воз-
можностей для отечественных 
лесопромышленных предприя-
тий. 17 лет АО «Соликамскбум-
пром» пользовалось сертифи-
катом Лесного попечительского 
совета (FSC), свидетельству-
ющего о том, что деятельность 
предприятия в сфере лесного 

хозяйства и лесо заготовок со-
ответствует критериям ответ-
ственного (устойчивого) лесо-
пользования, а поступающая 
на предприятие древесина имеет 
легальное происхождение. 
В 2023 году действие всех серти-
фикатов, выданных российским 
компаниям, было прекращено, 
что послужило толчком к разви-
тию добро вольной лесной сер-
тификации в России.

АО «Соликамскбумпром» 
стало одним из первых российских 
предприятий, успешно прошедших 
аудит лесоуправления и цепочек 
поставок древесины на соответ-
ствие стандартам Нацио нальной 
систе мы лесной сертификации. 
В рамках конференции состоя-
лось торжественное вручение 
АО «Соликамск бумпром» серти-
фикатов. Экспертами отмечен вы-
сокий уровень подготовки и от-
ветственный подход предприятия 
к прохождению аудита. 

18 и 19 сентября 
в краевой столице, 
на площадке 
Всероссийского 
форума «Леса России» 
состоялась VII отраслевая 
научно-практическая 
конференция «Охрана 
окружающей среды 
в целлюлозно-бумажной 
промышленности».

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Вячеслав Викторович  
ТРОШЕВ,  
директор по лесозаготовкам 
и лесоснабжению 
АО «Соликамскбумпром»:

—  Мы получили 
определенное признание 
нашей деятельности — 
два сертификата 
национальной системы 
лесной сертификации. 
Это означает, 
что АО «Соликамскбумпром» 
уделяет особое внимание 
лесовосстановлению,  
технике безопасности 
и социальным воп росам 
на территории присутствия 
и продолжит это делать 
в будущем.

Порядок во всём
После многочисленных слу-

чаев порчи сооружений на Соля-
ной версте жители Соликамска 
решили взять ситуацию под обще-
ственный контроль.

В Соликамске патрули Добро-
вольной народной дружины теперь 
следят за общественным порядком 
на Соляной версте, в Калинников 
парке и сквере по пр. Строителей. 

Прогуливаясь вечером по Соля-
ной версте теперь можно встретить 
людей, одетых в жилеты с надписью 
«Народная дружина». Добровольцы 
выходят в рейд, чтобы помогать по-
лиции в охране общественного 
порядка.

Гуляют все
Преображение Калинникова 

парка в Боровске подходит к концу. 
И хоть строительные работы ещё 
идут, жители ближайших домов 
уже приходят посмотреть на но-
вый арт-объект.

В парке появились современ-
ные детские спортивные ком-
плексы, место для тихого отдыха 
с теневыми навесами и светящи-
мися арт-объектами. Обновлены 
пешеходные дорожки и освеще-
ние, выполнено озеленение. 

Безопасность 
Бдительность соликамцев к не-

трезвым водителям может спасти 
не одну человеческую жизнь.

Соликамцы могут получить воз-
награждение за информирование 
полиции о водителях, управляю-
щих транспортными средствами 
в состоянии опьянения. В Перм-
ском крае действует система поощ-
рения граждан за информирование 
полиции о водителях, управляю-
щих транспортными средствами 
в состоянии опьянения.

Деньги меняем 
только в банке

Если вас принуждают к обмену 
старых банкнот на новые — это 
мошенники.

В связи с выпуском в обраще-
ние Банком России новых модерни-
зированных банкнот номиналом 100 
руб лей и 5000 рублей, выпуска 2022 
и 2023 годов соответственно, участи-
лись случаи мошенничества со сто-
роны лиц, которые предлагают за-
менить гражданам имеющиеся у них 
банкноты образца 1997 года на мо-
дернизированные банкноты, а также 
случаи совершения квартирных краж 
с проникновением в жилища пенсио-
неров под этим предлогом. 

За наших!
Молодёжный центр стал пло-

щадкой для обучения молодёжи 
плетению сетей и помощи бойцам, 
участвующим в СВО.

Активисты соликамской обще-
ственной организации ветеранов 
войны, труда, Вооруженных Сил 
и правоохранительных органов про-
должают проводить мастер-классы 
по плетению браслетов выживания 
и плетению маскировочных сетей.

Узнать о других видах помощи 
участникам СВО можно в группе 
Zа НАШИХ Соликамск и не только

По информации: vk.com/solkadm

 Новости  В контексте событий

В ГАРМОНИИ С ПРИРОДОЙ

Н.С. Ступникова на церемонии вручения сертификатов

Спикеры сессии «Актуальные вопросы лесного хозяйства»



Во второй части пленарной 
сессии «Актуальные воп росы лес-
ного хозяйства и использования 
лесов» участники конференции 
обсудили влияние климатических 
изменений на состояние лесов 
и лесо сырьевой базы, увеличе-
ние способности лесных экосис-
тем к поглощению углекислого 
газа из атмосферы и сохранению 
углерода в различных пулах, ин-
тенсификацию лесопользования 
как основное направление разви-
тия отрасли с учетом требований 
по адаптации к изменению кли-
мата, методики реализации лесо-
климатических проектов. Также 
были рассмотрены вопросы ле-
совосстановления, охраны лесов 
от пожаров, защиты от болезней 
и вредителей. Эксперты отметили 
необходимость перехода к клима-
тически устойчивому лесопользо-
ванию, что означает стремление, 
с учётом всех изменений и рисков 
климата, перейти к правильному 
и умному управлению лесами. 
Этого можно достигнуть в ре-
зультате взаимодействия всех за-
интересованных сторон: органов 
влас ти, предприятий, научного со-
общества и населения.

Кроме этого, в рамках конфе-
ренции прошло выездное засе-
дание рабочей группы экологов 
комитета по экологическим про-
блемам лесного комплекса Союза 
 лесопромышленников и лесоэк-
спортёров России, посвящённое 
вопросам норматив ного регулиро-
вания и роли отраслевых объеди-
нений в формировании консоли-
дированной позиции предприятий 
ЛПК в сфере охраны окружаю-
щей среды, разработке региональ-
ных норм ПДК по сбросу сточных 
вод, теме управления отходами 
промышленных предприятий.

По словам главного эколога 
Архангельского ЦБК Евгении 
Анатольевны Москалюк, сегодня 
тема экологии выходит на первый 
план в лесопромышленной от-
расли. Она обозначила проблем-
ные векторы, которые решили 
внести в повестку следующей кон-
ференции — несанкциониро-
ванные свалки твердых бытовых 
отходов и вопросы их рекульти-
вации, которые падают на плечи 
собственников и арендаторов лес-
ных участков, а также развитие 
процесса заготовки макулатуры.

— Конференция ежегодно 
собирает большое количество 
экспертов-экологов, чтобы под-
нять важные вопросы и выра-

ботать решения, которые Союз 
совмест но с РАО «Бумпром» мо-
гут реализовывать, используя 
свои возможности, — отметил 
Анатолий Петрович Сафронов, 
вице-президент Союза лесопро-
мышленников и лесоэкспортеров 
России, руководитель комитета 
по экологическим проблемам 
лесного комплекса. — В будущем 
есть идея собирать вместе специ-
алистов не только ЦБП, но и тех, 
кто производит картон из макула-
туры. Планируем переименовать 
рабочую группу в Совет экологов 
лесопромышленного комплекса 
России и продолжить работу.

АО «Соликамскбумпром» 
системно реализует проекты, 
включающие различные формы 
профориентации молодёжи, поз-
воляющие формировать у под-
ростков представления о рабочих 
профессиях, о возможностях са-
мореализации в трудовых коллек-
тивах, профессиональном росте 
и профессиональных компетен-
циях, выстраивая цепочку «обра-
зовательная организация — про-
изводственная площадка». Так, 
в рамках VII отраслевой на-
учно-практической конферен-
ции «Охрана окружающей среды 
в целлюлозно- бумажной про-
мышленности» была организо-
вана насыщенная молодёжная 
программа, в которой приняли 
участие более 150 школьни-
ков и студентов образовательных 
учреж дений Перми, Соликам-
ска, Красновишерска, Кудымкара 
и Екатеринбурга, обучающихся 
по востребованным для предпри-
ятия профессиям и вовлечённых 
в активную профориентационную 
деятельность. Молодые люди по-
сетили ряд экскурсионных меро-
приятий: побывали на выставке 
«Лес ПермьЭкспо», посетили 
пермский лесопожарный центр, 
печатную фабрику «Гознак» и выс-
тавку «Оружие Победы», а также 
побывали на Чемпионате Рос-
сии среди вальщиков леса «Лесо-
руб-2024». В заклю чительной 
части конференции состоялся 
кейс-чемпионат, где школьники 
и студенты проработали вопросы 
расширения ассортимента про-
дукции АО «Соликамск бумпром» 
и снижения расхода древесины, 
рассмотрели возможности соз-
дания зоны экологического ком-
форта на территории предприя-
тия, альтернативных источников 
энергии, а также попытались за-
глянуть в лесозаготовки будущего. 
Участники получили уникальную 

возможность познакомиться с но-
выми технологиями и решениями, 
которые применяются в лесной 
промышленности, а также заряд 
положительных эмоций и подарки. 

В рамках мероприятий форума 
«Леса России» официальная де-
легация во главе с губернатором 
Пермского края Дмитрием Нико-
лаевичем Махониным произвели 
обход экспозиции выставки «Лес-
ПермьЭкспо». Глава региона по-
сетил стенд АО «Соликамск-
бумпром», подчеркнув значимость 
предприятия для социально-эко-
номического развития Прикамья. 

За вклад в развитие отрасли 
и многолетний добросовест-
ный труд на пленарном засе-
дании форума «Леса России» 
Благодарственными письмами 
губер натора Пермского края 
были отмечены лучшие работ-
ники лесного хозяйства, в числе 
которых и сотрудники АО «Соли-
камскбумпром» — начальник от-
дела лесного хозяйства Евгений 
Александрович Ведерников и за-
меститель главного инженера от-
дела охраны природы Анна Нико-
лаевна Шагова.

— Получить награду и услы-
шать тёплые слова благодарности 
от Дмитрия Николаевича очень 
приятно, — поделился Евге ний 
Александрович. — Это означает, 
что 15 лет моей работы в отрасли 
и все усилия, которые я прилагал 
для развития нашей компании, 
оценены по достоин ству. Я благо-
дарен судьбе за возможность вне-
сти свой вклад в процветание на-
шего региона.

Ответственное лесопользова-
ние, наряду с  непрерывным  
совершенствованием производ-
ственных процессов, ис-
пользованием современных 
технологий и оборудования, со-
ответствующих экологическим 
стандартам, является ключевым 
фактором устойчивого развития 
АО «Соликамскбумпром».

АО «Соликамскбумпром» 
продолжает успешно двигаться 
вперёд, расширяя ассортимент 
и повышая качество выпускае-
мых видов бумаг, осваивая новые 
рынки продаж, развивая мощно-
сти по производству древесных 
полуфабрикатов и бумаги, спо-
собствуя тем самым социально-
экономическому развитию тер-
ритории присутствия и росту 
благосостояния Пермского края.

Юлия Бызанова
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ВНИМАНИЕ!

ПРИВИВКА ПРОТИВ ГРИППА
В поликлинике АО «Соликамскбумпром»  
стартовала прививочная кампания против гриппа. 
Поставить прививку можно в кабинете № 21 с 9 до 16 часов
без записи. Также все желающие могут поставить прививку 
от пневмонии.

 Здоровье

СЕРДЦЕ, ТЕБЕ 
НЕ ХОЧЕТСЯ ПОКОЯ…
29 сентября во всём мире отмечают День сердца, 
а в России с 23 по 29 сентября проходит Неделя 
ответственного отношения к сердцу. От состояния 
сердечно-сосудистой системы напрямую зависит 
здоровье и продолжительность жизни человека. 

ОСНОВНЫЕ СИМПТОМЫ 
ЗАБОЛЕВАНИЙ СЕРДЦА:
 Острая, жгучая или да-

вящая боль за грудиной, отда-
ющая в руку, в лопатку, в шею.
 Замедленный или уча-

щённый пульс.
 Одышка, возникающая 

в состоянии покоя или физиче-
ской нагрузки.
 Быстрое изменение дав-  

ления.
 Отёки.
 Общая слабость и повы-

шенная утомляемость.
 Длительный кашель без 

симптомов ОРЗ. 

Если у человека наблюда-
ются все эти признаки, это 
свидетельствует о том, что воз-
можно болезнь уже не на на-
чальном этапе и необходимо 
срочно обратиться к врачу. 

ЧТО ЖЕ ВАЖНО ЗНАТЬ, 
ЧТОБЫ СОХРАНИТЬ 
СЕРДЦЕ И СОСУДЫ 
ЗДОРОВЫМИ?
 В больших количествах 

трансжиры (искусственно син-
тезированные масла, которые 
встречаются в выпечке, снэках, 
маргарине, фаст-фуде) повы-
шают уровень «плохого» холе-
стерина, который забивает сосуды 
и мешает свободной циркуляции 
крови. А вот жиры из орехов, се-
мян и рыбы, напротив – укре-
пляют сердечную мускулатуру. 
 Сон менее 7–8 может 

стать причиной хронического 
стресса, проблем с давлением, 
а также нарушений биологи-
ческих процессов в организме, 
что может навредить здоровью 
сердца и сосудов. 

 Здоровое сердце = на-
тренированное сердце. Чтобы 
поддерживать сердце здоро-
вым и сильным, посвящайте 
умеренным физическим на-
грузкам минимум 3 часа 
в неделю. 

Самые полезные виды 
спорта для сердечно-сосу-
дистой системы: быстрая 
ходьба, бег трусцой, езда 
на велосипеде, плавание, 
танцы. Чем больше мышеч-
ных групп вы задействуете, 
тем лучше. Но не перестарай-
тесь, ведь резкие интенсив-
ные нагрузки могут быть не-
безопасны для сердца.
 Лишний вес создает 

лишнюю нагрузку на артери-
альные стенки и утяжеляет 
работу сердца. Внутрибрюш-
ной жир провоцируют повы-
шенное тромбообразование 
и развитие атеросклероза.
 Курение ежегодно ста-

новится причиной примерно 
34 000 сердечных приступов 
с летальным исходом. Пас-
сивный курильщик страдает 
не меньше. Лёгкие куриль-
щика забирают из сигареты 
не более 20% вредных ве-
ществ; остальное распростра-
няется в воздухе.
 Самые важные вита-

мины и минералы для сосудов 
и сердца: А, В, F, К, Р, С, Е, 
кальций, калий и магний

Не забывайте — здоровье 
требует комплексного под-
хода. Формируйте здоровые 
привычки, и ваше сердце ска-
жет вам «Спасибо!».

Екатерина Клышникова

Благодарственное письмо губернатора Пермского края получает Е.А. Ведерников
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 Наши люди

ОНИ ПЕЧАТАЛИ 
«БУМАЖНИК»

Наши ветераны, проработав 
по несколько десятилетий на од-
ном месте — в типографии — 
принимали непосредственное 
участие в выпуске газеты «Бу-
мажник», начиная от набора 
текста, вёрстки, корректуры 
и печатания. 

Наборщиками и печатни-
ками на участке работали жен-
щины. Это был нелёгкий труд, 
так как производство было свя-
зано со свинцом. Гранки с набо-
ром (свёрстанными страницами 
газеты) состояли из свинцовых 
строчек. Они весили 10 и более 
килограммов. В течение смены 
гранки приходилось переносить 
на руках не один десяток раз. Но 
женщины не унывали, старались 
внести свои «изюминки» в набор 
и вёрстку, чтобы газета смотре-
лась интереснее. Хотя в то время 
и украсить было нечем, не нари-
суешь, как сейчас на компьютере. 
Украшения, вензеля собирали 
из шрифтовых точек, запятых, 
тирешек, буквиц и пробелов. Это 
было настоящее искусство. 

На моей памяти работали на-
борщиками Сужова Александра 
Ивановна, Галина Аркадьевна 
Дуда, Барт Анна Никитична, 
Валентина Христофоровна 
Матвеичева, печатники с боль-
шим стажем Тохтуева Галина 
Ивановна, Ишманова Татьяна 
Михайловна, Лидия Ми-
хайловна Щегловитова. Это 
настоя щие мастера своего дела, 
наши наставники и учителя. 

В 80-х годах пришло более 
молодое поколение — Лилия 
Григорьевна Осьмушко, Щер-
бан Татьяна Васильевна, Вера 
Тимофеевна Нейфельд, Люд-
мила Валентиновна Зайцева, 
Нелли Юрьевна Ушакова, 
Елена Яковлевна Франц, Анна 
Александровна Трефилова, Га-
лина Михайловна Кокорина, 
Светлана Аркадьевна Зайкова. 

Не менее значимы были 
для типографии резчики бумаги 
Валентина Сергеевна Цыпушта-
нова, Захарова Вера Александ-
ровна, переплётчик Еремее ва 
Валентина Фёдоровна. 

Долгие годы корректурой за-
нимались Комкина Вера Ива-
новна, Любовь Ивановна 
Пермякова, Елена Павловна 
Чалова. Был ещё участок типо-
графии в бумпроизводстве № 2, 
где печатали этикетки на кру-
гах, которые клеились на рулоны 
бумаги. На этом участке труди-
лись печатники Галина Григо-
рьевна Бажина и Тунёва Евдо-
кия Петровна.

Настройкой и ремонтом обо-
рудования в типографии дол-
гие годы занимались Розин 
Христофор Иванович, Сергей 
Иванович Суханов, Фур Вик-
тор Томасович, Павел Петро-
вич Трефилов, Владимир Вла-
димирович Мальцев. Благодаря 
их профессионализму оборудо-
вание эксплуатировалось дол-
гие годы, некоторое работает 
и по сей день. Наведением чис-
тоты занималась Валентина Бо-
рисовна Пантелеева.

И всем этим коллективом 
почти сорок лет руководила мас-
тер Галина Михайловна Якина, 
которая прошла все профес-
сии участка типографии от на-
чала и до конца (умела набрать 
и сверстать формы, отпечатать 
и срезать продукцию). Кстати, 
16 сентября Галина Михайловна 
отметила свой 85-летний юби-
лей. Хочется пожелать ей ещё 
долгих-долгих лет жизни, здоро-
вья и тепла родных и близких. 

При присоединении участка 
типографии к бумпроизводству 
№ 1 мастером была назначена 
Галина Петровна Бубнова. 

В 2005-м году типография 
«ушла» от свинцовых форм, были 
приобретены компьютеры, прин-
тер, печатная копировальная 
машина. Началась новая эпоха 
участка типографии. В 2026-м 
году участку типографии испол-
нится 80 лет. Это огромная дата, 
огромный труд многих поколений 
полиграфистов. И сейчас учас-
ток существует, пусть и неболь-
шим составом, 3 человека, — 
Лилия Григорьевна Осьмушко, 
 Галина Владимировна Косты-
лева, Надежда Анатольевна 
 Матвеева — и вносит свой вклад 
в работу предприятия.

Хочется пожелать всем вете-
ранам и работающим здоровья, 
личного счастья, удачи, а участку 
типографии — дальнейшего 
процветания!

Лилия Осьмушко

В этом году наше предприятие отмечает 75-летие со дня выпуска первого номера 
газеты «Бумажник». Выбирая в календаре дату встречи с ветеранами-полиграфистами 
мы, выбрали 27 сентября, так как погода ещё позволяет прогуляться по дорожкам 
нашего парка возле музея, насладиться красотами осени и сделать снимки на память. 

 Профсоюз

СПОРТ И ТРУД  
РЯДОМ ИДУТ

Мероприятие проходило 
в Доме спорта «Красава», ко-
торый расположен в селе 
Конд ратово Пермского края. 
Организатором выступал 
Пермский краевой союз орга-
низаций профсоюзов «Перм-
ский крайсовпроф». 15 команд 
краевых организаций проф-
союзов, 400 спортсменов лю-
бителей, 7 видов спорта.

Команда бумажников при-
нимала участие в Спартакиа де 
под эгидой Рослеспрофсоюза. 
В состав вошли Елена Ива-
новна Кашлякова (ЦОГП), 
Юрий Ильич Булатов (ОГМ), 
Наталья Дмитриевна Муха 
(ЦОГП), Маргарита Макси-
мовна Тищенко (ЛСП), Дмит-
рий Вячеславович Белоусов 
(АЛЦ), Евгений Эдуардович 
Коряковцев (БП №2), Михаил 
Евгеньевич Щёткин (ОЛХ), 
Елена Сергеевна Кибанова 
(ПКО), Павел Владимирович 
Мартынов (ОЛХ), Бруно Вла-
димирович Кем (КСЦ).

Наши спортсмены показали 
свои силы в лёгкой атлетике, 
перетягивании каната, шахма-
тах и гиревом спорте. 

— Участвовать в такого 
рода соревнованиях для спорт-
сменов просто необходимо, – 
комментирует  председатель 
профсоюзного комитета ОАО 
«Соликамск бумпром» Светлана 
Владимировна  Елисеева. — 

Человеку, активно занимаю-
щемуся спортом, интересно 
показать себя, свои силы 
и умения среди равных, таких 
как он, единомышленников. 
Выступление на соревнованиях 
краевого уровня для этого пре-
красная возможность. Также 
это важно и для развития 
спорта, продвижения занятий 
физической культурой, здоро-
вого образа жизни среди работ-
ников предприятия.

Конкуренция на соревно-
ваниях во всех видах спорта 
была серьёзная, особенно 
у мужчин в гиревом спорте. 
Соперники  сильные, хо-
рошо подготовленные. Наши 
ребята выложились макси-
мально — обошли много 
сильных команд. Седьмое ме-
сто из пятнадцати — это хоро-
ший результат, золотая сере-
дина, учитывая, что на таком 
масштабном мероприятии 
наша команда в этом составе 
выступила впервые. 

Благодарим за поддержку 
наших спортсменов и воз-
можность поехать на эти со-
ревнования президента АО 
«Соликамск бумпром» Ната-
лию Сергеевну Ступникову 
и директора по социальным 
вопросам и взаимодействию 
с властью Людмилу Вале-
рьевну Фисюк! 

Екатерина Клышникова

21 сентября проходили финальные соревнования 
Спартакиады трудящихся – 2024 среди краевых 
организаций профсоюзов Пермского края. 

Коллектив типографии

Команда РосЛеспрофсоюза

ВНИМАНИЕ!

В МУЗЕЕ ИСТОРИИ 
АО «СОЛИКАМСКБУМПРОМ»  
НАЧИНАЕТ СВОЮ РАБОТУ 
КЛУБ  
«ШАХМАТЫ НА ДОСУГЕ». 

Первая встреча состоится  
1 октября в 14.00 часов.  
 
Приглашаем всех любителей этой интеллектуальной игры.  
Дополнительную информацию можно получить по телефону: 
2-29-02. 


